

LA PROVINCIA

FUNDADO EN 1872

DECANO DE LA PRENSA DE HUELVA

Franqueo concertado

AÑO LXIV NÚM.

16.113

EJEMPLAR 15 CÉNTIMOS

Martes 29 de Septiembre de 1936

Glosas actuales

Ser fecundo para la Patria

Cuanto nacimos en este maravilloso paraíso de España, tenemos el deber ineludible de ser para su honor y prestigio, factores fecundos en todo momento y ocasión.

Porque del esfuerzo, sacrificio y honradez de sus hijos, se deriva, de modo formal, todo su poder y toda su grandeza, y no habrá hijo cariñoso que no anhele para su santa Madre las mayores venturas y las felicidades más placenteras.

Cada patriota, pues, según su condición y estado, habrá de comprender a tales sacrificios deberes con el ánimo más dispuesto a esforzarse con el logro de los mayores beneficios en honor de la Madre común, con siderándose como elemento altamente necesario en la colaboración de todos los demás.

En los tiempos pacíficos cada uno deberá obrar de manera que pueda servir de ejemplo en la exactitud de su obligación, anhelando siempre de contribuir a su mayor perfeccionamiento con el cultivo de todas sus facultades, y principalmente de las intelectivas y éticas, que son las que más lo enaltecen.

Y así el menestral como el poseedor, el comerciante como el artista, el discípulo como el maestro, habrán de sobrepujarse en sus propósitos de agotar todas sus fuerzas en la propia labor material o de cultura, estimulándose al mismo tiempo en la voluntad de sus afanes para ayudar a la Patria en la perpetua labor enaltecida.

Más con mayores entusiasmos y con esfuerzos más decididos deberá responder el ciudadano a estos estímulos y empeños e fi

cacia, en tiempos de guerra, Por que no se trata entonces de conservar y perfeccionar la vida de la Patria, sino de salvarla; no de engrandecerla, sino de arrancarla de los brazos del enemigo, de la degradación y de la muerte.

Para ello, para tal pujante y engendradora fecundidad, cuan apta y propicia la juventud. Ella es dueña de la energía y señora de la fuerza; primera en el ímpetu esforzado y adelantada en el indomable empuje.

Ella es la sangre vigorosa que lleva fuego de heroísmo al corazón y luces cegadoras que iluminan la esperanza en las horas solemnes del sacrificio.

Ella es el arrojo incansable y la ilusión brilladora. También es el trazo de la guerra, y, por serlo, su factor más eficaz y fecundo. Cuan envidiable la juventud en estos batalladores días; cuan envidiable en su principal y más destacado papel en este gigantesco empeño nacional de salvar la civilización de las tinieblas de la barbarie que prohija al odio y al crimen; cuan envidiable, en fin, su tesoro de alegría entre el dolor y la tristeza de la muerte.

Viéndola pasar altiva y arrogante, marcial y retadora, lagrimas de esterilidad se asoman a nuestros ojos, y sintiéndonos cobardes bajo el signo de la vejez, maldecimos de nuestros días y nos dolemos de nuestra tragedia, si no avergonzados, porque nuestra no es la culpa, como menosprecia dos por nuestra vida infecunda.

Para los que perdimos la juventud, cuánta es nuestra pesadumbre en estas horas amargas de la Patria.

J. Muñoz San Román

ro, están libres, prestos a la lucha por España después de haber abrazado a sus libertadores... ¿Se puede decir algo más sublime en estos días de incertidumbre y lucha?

Presenciamos la gesta de una raza que libra a la civilización de un gran peligro; ya en siglos pasados puso su pecho en aras del progreso, pues sin el heroísmo del pueblo español, Europa en repetidas ocasiones, hubiese sido víctima de invasiones, que quizás desvirtuarían el curso de la Historia.

Por ello en la nueva España que alborea, el Alcázar con sus héroes, será de eterna recordación. El alma de la raza sufre dura prueba; en el crisol donde se funden sus valores se ha puesto una espada de temple toledano y cual él será la fortaleza de las nuevas generaciones.

Antonio del Molino Romero.
Lepe, 28 Septiembre 1936.

Apertura de curso en el Instituto «La Rábida»

El director del Instituto Nacional de Segunda Enseñanza, «La Rábida», don Ricardo Terradas, nos envía atento oficio, invitándonos a la apertura del curso académico de 1936 a 1937.

El acto tendrá lugar a las doce de la mañana del próximo primero de octubre.

Agradecidos a la atención.

Servicio especial de Prensa

Milán.—En el vapor «Toscana» partieron de Génova 620 operarios con destino a África Oriental.

París.—El Boletín semanal del Banco de Francia, dice que el encaje de oro y plata ha sufrido una disminución de 840 millones de francos.

Tokio.—El Embajador británico visitó hoy al ministro de Negocios Extranjeros, Akiea, con el cual habló de los acontecimientos en Hong-Kong y desmintió que Inglaterra pretenda entrometerse en las negociaciones chino-japonesas.

Méjico.—El jefe de Protocolo, Vicente Veloz González, fué nombrado primer ministro de Méjico en Bucarest.

Stuttgart.—El cónsul de España, Luis Fernández Cordero, ha presentado su dimisión al Gobierno de Madrid por no estar de acuerdo con la política, cada vez más comunista de aquel Gobierno.

Ginebra.—La Sociedad de Naciones eligió sus seis vicepresidentes. Francia obtuvo el primer lugar, siguiéndole Inglaterra, Yu-

tribuya a prepararle un fin amargo. En «Everling Standard» dice que los acontecimientos en Ginebra resultan tragi-cómicos y que la S. de N. se aleja cada día más de la realidad.

París.—Llegó a Perpignan el miembro del Gobierno catalán, Zabala, huyendo de los anarquistas.

Berlín.—La prensa de Berlín considera completamente improcedente la resolución de la S. de N. que permite al Delegado del Negus, participar en los trabajos de dicha institución.

Bruselas.—En Niza fué agredido el cónsul italiano en Cannes, príncipe de Calabria, por unos treinta izquierdistas. Tuvo que intervenir la policía y fué presentada una protesta pidiendo el castigo de los culpables.

La violación del embargo de armas para España

Bruselas.—Continúan las investigaciones por la violación del embargo de armas para España. Realizados varios registros domiciliarios fué descubierto que una fábrica de armas había hecho un

misión se debe a la influencia de Litvinoff, quien procura crear dificultades a los Estados fascistas. Se asegura también que el Gobierno de Praga prestó todo su apoyo a Litvinoff. La salida de Italia de la Sociedad de Naciones obligará a Austria y a Hungría a una revisión de sus políticas con relación al organismo ginebrino.

A LAS MILICIAS DE FALANGE

El doce de Octubre de Falange Española de las J. O. N. S.

Falange Española de las JONS y el tradicionalismo histórico de la provincia de Huelva

Corresponde a F. E. atrazar a nuestra gloriosa tradición histórica que en Huelva culmina con el simbolismo romántico de la Rábida.

Destruída por las hordas de la incultura con mentalidad importada, directamente de Moscú, han de ser las Falanges Provinciales las que en acto de concentración de Milicias se presenten cara al sol, que ya ilumina el mañana de España, para decir al mundo entero con toda la fuerza de sus pulmones

Viva la tradición española.
Viva el Ejército español.
Muera Rusia comunista.
«ARRIBA ESPAÑA»

FUTBOL

El festival deportivo del domingo a beneficio de las Cocinas Económicas

Solo el hecho de que los ingresos del festival deportivo celebrado ayer eran a beneficio de las Cocinas Económicas, debía haber bastado para que el campo del Velódromo se hubiera llenado de público, no fué así, por cierto, desgraciadamente. La entrada no pasó de regular.

El primer encuentro jugado entre los equipos Athletic F. C. y Club D. Andalucía, terminó, después de un desarrollo interesante, con la victoria del Athletic por tres goals a cero, siendo bien arbitrado por Pepe Bracero

A continuación lucharon los primeros equipos del Merced F. C. y Sport Club Obrero.

La primera parte de este encuentro estuvo muy reñida, llegando al descanso con empate a cero.

En la segunda mitad, los del Merced apretaron de firme, consiguiendo la victoria por amplio margen.

Inauguraron el marcador a poco de comenzado el segundo tiempo en una remate de cabeza de Barbate II a un rechace de Larios

El segundo gol fué logrado por Pepe García al internarse por su extremo y de un shoot esquinado, imparables.

El tercero y cuarto tanto estuvo a cargo de (?) Pérez en sendos remates de su «marca».

Y aunque se tiró un castigo a última hora contra el Merced, muy cerca de su portería, el Sport no pudo apuntarse ningún goal, debido especialmente a la buena labor que realizaron los defensas del Merced.

Terminó, por lo tanto, el match con la victoria del Merced por cuatro goals a cero.

El arbitraje de Pepe Saavedra, bastante bien.

Se alinearon los equipos:

Merced.—Faustino; Barbate, Zabala; Barbate II, Carrasco, Burguillo; Carreño, Santos, Tomás, Pérez y García.

Sport.—Larios; Saldaña, Anillo; Beas, Zamora, Mesa; Palmi, Del Pozo, Claudio, Serafin y Padilla.

La Banda municipal amenizó el segundo encuentro.

En el descanso de este partido, se celebró el sorteo de los cinco premios que se regalaban.

La toma de Toledo

No por esperada tan fausta noidad, ya que se tenía por segura, la toma de «la imperial ciudad» ha dejado de producir una gran impresión.

El pueblo español ha visto con seguido un gran anhelo; el alma nacional ha vibrado con sublime exaltación ante el momento histórico en que los bravos y admirados Cadetes se abrazan a sus saldares, los soldados españoles.

Este hecho conocido en todo el orbe, tendrá en la literatura universal páginas de oro, y las artes hermanas, no lo dejarán en olvido. La Historia patria puede engranar una perla mas en el rosario que construye esta raza de providencial destino.

Los caballeros Cadetes han vivido un drama de una trascendencia histórica. La antigua Toleda, testigo de tantos hecos guerreros, en donde para el gobierno de la Iglesia y la Patria tuvieron lugar los famosos Concilios; por cuyas calles resonaron los pregones, anuncio de sabias leyes; Ciudad llena de joyas, pri

mores del arte y de la leyenda, hoy puede sentirse orgullosa. Hace siglos la histórica Toledo «fué una espina clavada en el corazón del imperio musulmán», pueblo que habiendo invadido el suelo patrio, en ella comenzó el predominio de la cruz sobre la «media luna».

La Providencia vuelve a señalar a la imperial ciudad. Los futuros oficiales del Ejército nacional, encerrados en el Alcázar, fortaleza que evoca días venturosos para la Patria, sitiados por las hordas rojas, han dado un singular ejemplo de cuanto atesora el pueblo español

La maldita propaganda rusa que convirtió en monstruo a muchos hijos de España, los que olvidándose de Dios y de toda noción del Bien, se prestaron a cometer toda clase de crímenes, en esta ola de odios, también llegaron a profanar la vieja Ciudad, pretendiendo acabar con la vida de los que sentían el horror de sus torpes sentimientos.

Y en el glorioso Alcázar se cobijaron los que no quisieron renegar de sus tradiciones religiosas y patrióticas.

Duro y penoso ha sido el voluntario cautiverio de los caballeros Cadetes. Todos los elementos de guerra han sido lanzados contra ellos. Los muros de la señorial fortaleza, podrán decir mucho del poder de la metralla. Los laños de esos prisioneros, del valor y del dolor que han sobrellevado sus corazones, los sufrimientos de los seres que con ellos comparten jornadas tan trágicas. La grandeza de sus almas, la Historia la tendrá en cuenta...

¡Bravos españoles del Alcázar toledano. VIVA ESPAÑA! Por vuestra libertad, y por lo que vale vuestra lección de patriotismo, todas las almas grandes os saludan.

Toledo está incorporado al movimiento nacional, y sus Cadetes, admirados por el mundo ente

Recaudación de Contribuciones de la Provincia de Huelva

ANUNCIO

Se advierte a todos los contribuyentes de la provincia que no hayan satisfecho sus contribuciones por cualquier concepto y presupuesto, incluso la del trimestre actual, que pueden hacerlo sin recargo alguno hasta el 30 del corriente mes.

A quienes acrediten ser los respectivos dueños

Por un soldado del Batallón de Voluntarios han sido encontrados en la vía pública una Cruz de filigrana y un imperdible con tres medallas.

Estos objetos están en nuestra Redacción a disposición de quienes acrediten ser sus dueños respectivos.

Suscribase a LA PROVINCIA

goeslavia, Canadá, Rusia e Italia.

Berlín.—Llegó en avión de Budapest, el ministro de Negocios Extranjeros Baron von Neurath.

Roma.—Se considera la sumisión del ministro de Etiopía en París, como una réplica moral decisiva a las decisiones de la S. de N. La ocupación completa de Abisinia por Italia, puede considerarse ya como un hecho consumado. El Gobierno Etíope, que todavía existe, será en breve anulado y así dejará de causar las perturbaciones de que es responsable.

Stokolmo.—Se confirma que el «leader» social-demócrata solicitó del partido Agrario, su colaboración en el nuevo Gobierno. El partido Agrario se reunió esta tarde sin llegar a un acuerdo. Las deliberaciones continuarán mañana.

Shangai.—Continúa la tensión chino-japonesa. En los medios políticos hay la impresión de que los japoneses ocuparán nuevos territorios.

Londres.—El «Evening News» teme que, después de la decisión de la Sociedad de Naciones de admitir a la Delegación de Etiopía en Ginebra Moscú tome totalmente la dirección de aquella institución, y que, en lugar de dejar la morir total y dignamente, con

contrato con una potencia extranjera para suministro de armas.

Varsovia.—El Diario oficial, publica hoy un decreto creando el Servicio de Trabajo Voluntario. Este será a beneficio de la defensa nacional y de los planes económicos del Estado. El servicio no es obligatorio. Los grupos de trabajo de las juventudes comprenderán individuos de ambos sexos desde los 18 hasta los 30 años. El servicio durará dos años y su organización dependerá del ministerio de la Guerra. Los equipos estarán al mando de oficiales en activo.

París.—«Le Journal des Débats» escribe que todo el mundo está convencido de que Rusia es quien dirige la Sociedad de Naciones. Una S. de N. en la cual no figuran los Estados Unidos, el Japón y Alemania y donde Italia no se hace representar, es un magnífico campo de intrigas para la Rusia Soviética.

Belgrado.—Se ha firmado un acuerdo comercial entre Holanda y Yugoslavia.

Budapest.—La admisión de la Delegación etíope en la Asamblea de la Sociedad de Naciones, es considerada en los medios competentes como un acontecimiento de máxima importancia mundial y se temen las consecuencias que necesariamente habrán de acarrear. Se asegura que dicha ad

Falange Española de las J. O. N. S.

Donativos en especie

- Día 24 de septiembre de 1936.
- Don Francisco Pérez de Guzmán, 500 bollos.
- Don Antonio Sánchez, una caja de sardinas.
- Don Excedito Moreno (Isla Cristina), una caja de sardinas.
- Día 25 de septiembre:
- Don Francisco Pérez de Guzmán, 500 bollos.
- Don Antonio Navarro, una caja de borriquetes.
- Día 26 de septiembre:
- Don Miguel Garrido, un saco de almejas.
- Don Domingo García, una caja de borriquetes.

El destructor pirata "Almirante Ferrandiz" ha sido hundido por el crucero nacional "Canarias". Y el "Almirante Cervera" incendió al destructor rojo "Gravina"

Los buques piratas "Ferrandiz" y "Gravina" cañoneados por los nacionales "Canarias" y "Cervera"

El "Ferrandiz" se hundió y el "Gravina" huyó con fuego a bordo

Cádiz.—La Base Naval de San Fernando comunicó a las nueve y cuarenta y cinco de esta mañana que el crucero nacional "Canarias" había cañoneado al destructor pirata "Almirante Ferrandiz" en aguas a unas veinte millas del Estrecho.

El "Ferrandiz" se hundió en menos de 15 minutos.

También comunican que el crucero nacional "Almirante Cervera"

cañoneó al destructor rojo "Gravina" causándole enormes averías.

El "Gravina" se dio a la fuga llevando fuego a bordo.

A las once y veinte de hoy ha sido confirmada oficialmente esta noticia.

Los supervivientes del "Ferrandiz" fueron recogidos por la tripulación del "Canarias".

El ministerio de la Guerra rojoda cuenta de un avance de las fuerzas nacionales

Lisboa.—Un comunicado del ministro de la Guerra de Madrid ha dado cuenta de que una columna de fuerzas nacionales que se dirige a Santarém se ha adelantado a una media docena de kilómetros en esa provincia.

Agrega el comunicado que la susodicha columna se dirigía a Reinosa para atacar esta población.

Actividad sobre Vizcaya

Siguen los triunfos de las tropas nacionales

Elgoibar.—Ha sido hoy un día de gran actividad sobre Vizcaya.

Nuestras columnas sitiaron a Eibar, en cuya ciudad están ardiendo numerosos edificios.

Un barco pirata disparó varios cañonazos sobre Deva, sin resultado positivo alguno.

El día ha sido de continuos avances y triunfos para las tropas nacionales.

Sobre los montes que rodean a Elgoibar y hacia Eibar, las fuerzas patrióticas coparon a cien rojos que huían hacia la última ciudad sitiada.

Los rojos trataron de defenderse, pero todo les fué inútil.

Muerto en combate

Don Carlos de Borbón y Orleans

Sevilla.—El periódico de esta, "La Unión", en edición extraordinaria de este mediodía, ha publicado la siguiente información de su enviado especial en el Norte.

Egoibar.—En un reñido combate tomaron las tropas nacionales un monte que domina la ciudad de Eibar, la cual está completamente sitiada.

Una bala perdida hirió a un alférez de Ingenieros que hace poco estuvo en Tolosa.

Los rojos tuvieron centenares de bajas.

De un balazo en la cabeza murió durante el combate don Carlos de Borbón y Orleans, que antes soldado español que príncipe —dice el enviado— cayó en lo más alto de los montes de España defendiendo a su Patria.

Los restos serán llevados a Tolosa.

La muerte de este príncipe casi sevillano será sentida hondamente en esa ciudad donde tanto se le quería.—Jorge Villarín.

EL PANICO ENTRE LOS DIRIGENTES MARXISTAS DE MADRID

Berlín.—En Madrid, con motivo de la toma de Toledo por las tropas nacionales, hay un desconcierto y un pánico tremendo.

Los dirigentes marxistas están preparados para la huida y ya han salido varios ministros con dirección desconocida.

Al preguntarse al ministro de la Gobernación que a qué se debía la salida de esos ministros, dijo que había ido "en visita de inspección" pero por toda la capital se dice que es que han huido por no tener duda alguna ya de la próxima llegada del Ejército, al que tienen porque esperan que les hagan pagar sus excesos.

Relevo de navíos de guerra alemanes, en aguas jurisdiccionales españolas

Berlín.—Han sido relevados por otros nuevos navíos de guerra alemanes los que se hallaban destacados en aguas jurisdiccionales españolas, componiéndose el nuevo destacamento de dos acorazados, un crucero y una flotilla de torpederos.

En los últimos días bajo la potestad de la escuadra alemana en combinación con barcos mercantes de la misma nacionalidad, han sido libertados de las agonías que sufrían en campo rojo gran número de extranjeros y algunos españoles.

El Furor felicita a los cadetes defensores del Alcázar

Berlín.—El representante del canciller Hitler en España ha recibido la orden del Führer de felicitar a los bravos cadetes defensores del Alcázar de Toledo.

Esta orden del Reich-Canciller ha sido ya cumplimentada.

¿Azaña está ya en Buenos Aires?

Buenos Aires.—Se asegura con insistencia que entre los españoles refugiados en Argentina, se halla el presidente de la República, Azaña, así como los componentes de su escolta y la hija de Indalecio Prieto.

No se ha obtenido confirmación oficial de esta noticia.

El jefe territorial de Falange Española, Sancho Dávila, se dirige a sus camaradas de Andalucía por la Radio

Sevilla.—Camaradas de Andalucía: Falange Española os envía en estos instantes por mi voz un saludo cordial, a nuestro general Queipo de Llano, a sus tropas y a todos los que aportan su entusiasmo y esfuerzo al glorioso alzamiento nacional. Y yo, al pisar de nuevo esta tierra generosa en estos momentos de emoción y de triunfo, os pido el máximo de vuestra asistencia y de vuestra colaboración.

Reclamamos fe inquebrantable y sacrificio. Los hombres de la Falange queremos que todos los españoles se unan por un mismo ideal y por un mismo juramento. Juramento que habrá de ser honor a la memoria de nuestros muertos y castigo ejemplar a los enemigos de España, a todos los enemigos de España, está donde estén, dentro o fuera del territorio nacional.

Somos los que por no habernos resignado mansa y coludamente a la muerte lenta de España nos hemos alzado siempre contra todos los egoísmos y las injusticias de los de arriba y contra los recates infucados de los de abajo. Por ello, sin jactancia, pero con alegría y noble orgullo, hicimos la ofrenda de nuestras vidas.

En este empresa sagrada está con nosotros la juventud valiente, inteligente y combativa, y don de está la juventud está también la certeza en el triunfo. Están con nosotros los que ofrecen con más seguridad su sangre en las trincheras y un pueblo, al que hemos hecho recuperar la fe en sí mismo y el vivo anhelo de las

grandes causas. Por los caminos de la reconquista española, que va engrosando día a día y hora a hora la Falange, porque ella representa la aurora de la gran España. Así somos fieles al espíritu de su fundador, querido por nosotros desde el primer momento, admirado ya hoy por España entera, y saludado con júbilo por las mejores gentes de Europa, llenas de fe en sus talentos de estadista y rendidas de asombro ante su alta entereza moral.

Y ahora dos palabras finales: ¡Camaradas de mis primeros tiempos!, recibid desde aquí por segunda vez un fuerte abrazo, que os apriete y os junte a la Santa Hermandad de nuestra Falange, triunfadora de la muerte.

¡Camaradas de mi vieja guardia!, vosotros, los que os pusisteis en pie en las horas difíciles recibid mi felicitación como flor juvenil de una raza ante la cual el mundo entero, subyugado por vuestro ímpetu y vuestra bravura, se inclina con respeto, abriendo paso para la marcha triunfal.

¡Pequeñuelos de las camisas azules! Flechas de nuestro amanecer, vosotros sois la esperanza gloriosa y bendita de esta España una, grande y libre, que como todas las grandes creaciones históricas, se está forjando a hierro y sangre. Sangre de nuestros mártires y nuestros héroes, sangre de nuestros muertos, que por quedar vivos en nuestro recuerdo perdurable no morirán nunca del todo.

Caidos de la Falange: Presentes todos, a presencia cómo sube por vuestra ejemplaridad la Patria a la altura que le señalaron vuestros sueños. ¡Arriba España!

Enorme depresión, en Madrid, ante la caída de Toledo

Sevilla.—La noticia de la caída de Toledo la ocultó el Gobierno de Madrid en sus comunicados oficiales. Refiriéndose al sector centro, decía que el día anterior había contraatacado en Torrijos, pero sin conseguir nada, y al hablar del sector del Tajo decía únicamente que no había nada saliente que señalar.

Pero a pesar de esto, la noticia de la caída de Toledo se supo en Madrid.

La Radio fantasma F. E. la divulgó con el júbilo natural, y por la noche en todas partes se sabía en Madrid.

La depresión que esto produjo se reflejó en las palabras de esos embaucadores groseros de los telegrafistas que decían que el ánimo no debía decaer, porque en las guerras hay alzas y bajas, victorias y derrotas, pero no confesaba la caída de Toledo.

Era todo un llamamiento a los milicianos, y a los demás ciudadanos que aún no se han sumado, añadía con cierto deje de angustia.

Con motivo del entierro del teniente Roberto Moreno, hablaba de que la lucha debía continuarse para defender la capital.

Después habló el Marín Caide, que no dijo más que insultos soeces y fastidió a los pusilánimes que decaen su entusiasmo por "cualquier noticia". Pero el muy taimado seguía ocultando Toledo.

Todo lo que se oyó anoche en Madrid daba la sensación de la depresión de ánimo.

ASESINAN 210 REHENES DE RECHISTAS

Berlín.—En el Golfo de Vizcaya se encuentran los pocos buques piratas que todavía están a las órdenes del Gobierno de Madrid.

No se atreven a entrar en Bilbao por temor a las minas.

La Aviación nacional ha bombardeado a los barcos y también de noche, a la capital bilbaína.

En vista de esto, y como venganza, los marxistas han asesinado a 210 rehenes derechistas que tenían en su poder, después de torturarlos bárbaramente.

Los cadáveres los arrojaron por el puerto.

Llegan a Sevilla cinco cadetes del Alcázar de Toledo

Y refieren algunos detalles de la odisea de los sitiados

Sevilla.—A mediodía de hoy llegaron cinco cadetes de los que han estado sitiados en el Alcázar de Toledo.

Se les dispensó un cariñoso y entusiástico recibimiento.

A su entrada en Sevilla abría marcha una sesión motorizada de Falange Española.

Los cadetes llegaron acompañados del jefe territorial de Falange, Sancho Dávila, que acudió a recibirlos.

El viaje lo habían realizado en automóvil.

Al darse cuenta el público sevillano de la llegada de los cadetes —uno de ellos traía vendada la cabeza— les rindió un afectuoso homenaje de admiración.

Los cadetes marcharon directamente a la División, recibiendo el general Queipo de Llano que les dio la bienvenida.

También los obsequió con copas de Jerez, brindándose por España.

Hablando con los periodistas.—Los cadetes hablarán esta noche por Radio

Sevilla.—Los cadetes hablando con los periodistas y contestando a preguntas de éstos, manifestaron que el viaje había tenido por objeto abrazar al glorioso general Queipo de Llano en nombre de

los que habían sufrido el cautiverio del sitio del Alcázar toledano, cuya situación comenzó el 21 de julio.

Manifestaron que desde los primeros días tuvieron que racionar los víveres, terminando por comer carne e mulo y de caballo.

Aludieron a las "hazañas" de los rojos, atacando al Alcázar con dinamita y por último arrojando sobre el edificio dos toneladas de la misma.

Los cadetes asistirán a última hora de esta tarde a una recepción en el Ayuntamiento y esta noche hablarán ante el micrófono de Radio Sevilla.

UN MANIFIESTO DE ANGSTIA

Sevilla.—La Unión Radio leyó un manifiesto de angustia dirigido a los republicanos y marxistas, diciéndoles que todos los esfuerzos debían ser ahora para salvar la capital, que era el único reducto que quedaba.

Que el enemigo empujaba con mucha fuerza, comprometiéndola, porque estaba muy bien pertrechado y que había que hacer un esfuerzo desesperado para salvar la capital republicana.

Los que se contentan con levantar el puño al paso de los milicianos deben saber que eso no basta y hay que aprestarse a la lucha final.

Impresiones transmitidas por Radio Club Portugués

Lisboa (Radio Club Portugués).—Sector del Norte.—En el frente de Vizcaya pocas novedades. Hay, sin embargo, que destacar un hecho significativo: La Escuadra roja pirata se ha metido en la boca del lobo al encerrarse en Portucalete y Bermeo, donde fué acusada la presencia de los barcos rojos. La eficacia del bloqueo puesto por el Ejército a Bilbao, quedó bien demostrado: los barcos piratas encerrados en Bermeo y Portucalete, ya no podrán salir de esos puntos, porque los rojos no aceptan—ya se ha visto claramente—batalla en alta mar. La escuadra nacional se ha visto sorprendida por la escuadra roja que galantemente se encierra en aquel puerto, renunciando a la lucha. Así, pues, aunque Bilbao resiste todavía a la desesperada, esta resistencia por inútil, cesará muy pronto. Creemos que Bilbao dentro de dos o tres días, estará ya en poder de las fuerzas del general Mola. Después del bombardeo eficaz de los aviones nacionales, la situación de los defensores de Bilbao es comprometida, principalmente por la descomposición anárquica que ha sido originada por los progresos constantes de las tropas nacionales.

Frente de Asturias.—Se afianzan y consolidan los progresos de las fuerzas nacionales. La moral de éstas, ya de por sí elevadísima, ha crecido hasta el máximo al conocer la noticia de la conquista de Toledo.

Frente de Guadarrama.—En este frente hay tranquilidad, sin embargo sabemos que se prepara un formidable ataque. Una ofensiva a fondo pronto será el prólogo de este gran ataque. Estas operaciones están ya marcadas por las realizadas en Navarra y Villalba. Madrid se hallará ante la alternativa de no saber a que frente acudir. Por todas partes se desarrollará la gran ofensiva sobre la capital española. Las fuerzas rojas no sabrán qué punto será el más amenazado.

Sector de Guadalajara.—Se realizan en este sector ataques dia-

rios. Hay también ahora una gravísima amenaza por el Sur de las fuerzas del general Varela. Venidas las primeras dificultades en la zona montañosa alrededor de Sigüenza, las fuerzas nacionales podrán avanzar con más libertad por terreno llano en un movimiento ofensivo de esta envergadura.

Frente Sur.—Ya dijimos repetidas veces que Málaga no podría

Después de la gran victoria en Toledo

Los rojos fueron cogidos en una verdadera tenaza

Talavera de la Reina.—Van conociéndose detalles de la conquista de Toledo. Los rojos fueron cogidos en Toledo en una verdadera tenaza, que recuerda mucho a la que hizo el famoso general Hindenburg en los célebres lagos mansurianos en la Gran Guerra.

Operaron las columnas mandadas por Barrón y Asencio, bajo el mando superior del general Varela, que estuvo recibiendo instrucciones del general Franco constantemente.

Se hizo la operación de cortar toda la retirada, aunque esta a Madrid la tenían ya perdida los rojos después de la operación admirable de una columna nacional, ocupando el pueblo de Bargas, que cortaba la carretera de Madrid, mientras que por la parte del cementerio de la Victoria entraba una columna protegida por la artillería y aviación nacionales. La aviación derribó a dos aparatos enemigos y redujo al silencio a las baterías adversarias, que estaban en la colina del valle situada en un promontorio al otro lado del Tajo por la parte del Sur.

La otra columna alcanzó Toledo por la Puerta Visagra. Después de luchar en los arrabales de la ciudad llegó hasta el puente de Alcántara, por la Cuesta de los Desamparados, cerrando toda la comunicación con la ciudad. Esta operación desmorinó totalmente a los rojos, obligándoles a batirse ya en desbandada o a entregarse.

LA ODISEA DEL ALCAZAR.—LO QUE CUENTA UNO DE LOS HEROES

Toledo.—Uno de los héroes del Alcázar fué paseado en hombros por las calles de la ciudad

caer porque la ciudad no había sido aún atacada. Así es, en efecto. Se está haciendo en los contornos de Málaga las obligadas operaciones de limpieza de focos enemigos. Málaga será atacada cuando el mandado considere el momento oportuno, y entonces Málaga caerá indefectiblemente. En Madrid reconocen que la situación de Córdoba y sector de esta provincia no es tan mala como en los días anteriores. El Gobierno de Madrid marca ahora como frente de Montoro-Pozoblanco. Parece que los rojos tienen ya perdidas sus esperanzas sobre la provincia de Córdoba.

Frente del Tajo.—Nosotros dice Radio Club—llamamos a este frente de lucha "frente de Navalcarnero-Ilesca-Aranjuez". La toma de Toledo, lograda a punta de bayoneta, ha producido formidable depresión en los medios oficiales y oficiosos de Madrid. El propio comunicado del Gobierno rojo viene ya diciendo que se han infiltrado fuerzas nacionales por la carretera de Toledo a Madrid.

"Nuestras tropas han escogido posiciones nuevas, que están fortificando, en los alrededores de Toledo". Si esto no es proclamar con otras palabras la toma de Toledo por el Ejército y confesar el desastre de las fuerzas rojas (que venga Dios y lo vea)—Dice Radio Club Portugués.—Repetimos que no se puede ya hablar "de frente del Tajo" y pronto caerán en poder de las fuerzas del Ejército nacional. San Martín de Valdeiglesia, Santa Cruz de Retamar y Escalona y en esta misma semana la línea será: Navalcarnero-Ilesca-Aranjuez. Respondemos de nuestra profecía. Dentro de un par de días se habrá cogido a Azana, no al presidente, sino el pueblo de la provincia de Toledo del mismo nombre que tiene su estación muy próxima a Ilesca.

El día de hoy hay que marcarlo con optimismo. Esto tiene su justificación en los hechos victoriosos que hemos relatado. Finalmente la locutora de Radio Club habló con intensa emoción de los héroes del Alcázar de Toledo y terminó con estas patrióticas palabras: "Sentimos hoy más que nunca el orgullo de ser españoles. Por Oriente alumbra ya un sol de gloria para nuestra Patria".

Entre los sitiados hay cadetes no en muy crecido número, porque la mayoría estaban ya con vacaciones de verano; profesores de la Academia y un nutrido contingente de voluntarios que se refugiaron en el interior del Alcázar cuando el Gobierno de Madrid envió al desdichado general Riquelme con un poderoso Cuerpo de ejército para apoderarse de la ciudad de Toledo y de la fortaleza del Alcázar.

Una nube de fotógrafos y operadores cinematográficos hacen posar a los héroes y hablan ante los micrófonos del cine sonoro.

Muchos milicianos que han sido hechos prisioneros, cuentan que se les decía que en Toledo habían sido derrotadas las fuerzas nacionales y que las que daban allí serían cazadas por los milicianos rojos.

En Talavera, el entusiasmo por la conquista de Toledo y el éxito victorioso de la operación es enorme.

Hotel-Sanatorio "LA FUENFRIA"
Cecedilla (Madrid) Telf. 40.
Unico instalado con todo confort. Cocina y servicios gran Hotel. Pensión de 18 a 30 pesetas en habitación individual. con cuarto Aseo y Baño. . . .

Una entrevista interesante con el Jalifa de la Zona española de Marruecos

Lisboa.—El enviado especial de "Diario de Noticias" en Tánger, Urbano Rodríguez, ha conseguido una entrevista especial con S. A. Imperial el Jalifa de la zona española de Marruecos.

Subraya el periodista portugués como prólogo de su conversación con el Jalifa, que, hasta ahora, es la primera entrevista que S. A. Imperial concede a ningún reportero.

La parte sustancial de las declaraciones que hizo el Jalifa se condensa en estas palabras:

—Me consta —dijo el periodista, abriendo el hilo de la conversación— que Vuestra Alteza Imperial acaba de hacer un viaje triunfal por los dominios del "Califato". ¿Podría referirme qué impresiones ha recogido?

Muley Hassary —sigue el periodista— consulta rápidamente con los ojos al Gran Visir, que asiste a la entrevista, y luego, matizando con su sonrisa comprensiva sus frases, dice, en árabe, al jefe de Protocolo para que éste las traduzca:

—Fue un viaje lleno de emociones y de alegrías. Lo que más nos interesa en estos momentos es "avanzar la perfecta unión".

Pregunta el reportero:

—¿Tuvo Vuestra Alteza especial satisfacción en recibir en territorio de Beni-Arós los cumplimientos del alto comisario español, general Orgaz?

—Fue una gran gentileza —responde el Jalifa— del representante de la nación protectora elegir aquel lugar sagrado para nuestro encuentro. Hubo una gran elevación espiritual en cuanto fué allí dicho.

Volví a interrogar al periodista:

—¿Tiene realmente el general Orgaz especial cuidado de que la zona española de Marruecos no sufra los efectos de los actuales acontecimientos que se desarrollan en España?

—Puedo afirmarlo sin receo —contestó firmemente el Jalifa— Tanto el general Orgaz como sus delegados representantes

tienen esa constante preocupación.

—He observado en mi visita a la capital del Protectorado español que hay perfecto orden en todos los servicios administrativos y absoluta tranquilidad. ¿Puede de Vuestra Alteza confirmar esta impresión mía?

—Está todo perfectamente normal —respondió el Jalifa—. Esta todo con la normalidad de siempre; tal vez mejor que nunca.

—¿Cuál es el verdadero sentimiento de los pueblos sometidos a la suprema autoridad de Su Alteza con relación a España?

—Un cariño fraternal y un deseo de conservar la más perfecta unión.

Dijo, entonces el periodista:

—Como Su Alteza habrá comprendido mis preguntas fueron inspiradas en el sincero interés que Portugal ha tenido para España y Marruecos, y formulando respetuosamente mis mejores votos por la felicidad de Su Alteza y la prosperidad de ambos pueblos, permítame finalmente el honor de conocer qué impresión tiene Su Alteza Imperial acerca de mi país.

El Jalifa respondió:

—¿Qué he de decir de Portugal que no haya dicho por cuantos lo conocen su gloriosa historia? Le diré, sin embargo, que Marruecos es la continuación de Portugal y España, que los tres pueblos son tres personas de una misma gigantesca alma, cada vez más bella y más alta, queriendo subir anhelosamente al cielo.

Cuando ya nos despedimos —termina el periodista portugués— Muley Hassan insistió:

—Diga en el "Diario de Noticias", en su periódico, que mi sentimiento es profundo por los acontecimientos que se desarrollan en España y que diariamente pido a Dios que conceda a ese país tan querido la paz a que tiene derecho y la era de felicidad que merecen los buenos españoles.

Manifestaciones del Gobernador civil y militar, señor Haro

Sabe del hundimiento del «Ferrandiz», aunque no oficialmente.—Inmejorable impresión de su visita a Isla Cristina.—Elogios a los ciegos del Patronato

A la una y media de la tarde recibió el Gobernador civil y militar, señor Haro, a los periodistas.

—Nada noticiable—empezó diciendo—tengo para ustedes.

—Pues nosotros esperábamos—ontestamos—que usted nos confirmara la noticia del hundimiento del destructor rojo "Ferrandiz" y del también posible hundimiento del "Churrucá".

—En efecto—dijo el señor Haro—tengo noticias de eso que me acaban ustedes de indicar, pero no es posible confirmárselo oficialmente porque así no lo he sabido.

Habló después el gobernador de la visita que giró ayer a Isla Cristina y dijo:

De este pueblo he traído una impresión inmejorable por el ambiente que se respira allí, todo patriotismo y ciudadanía ejemplar.

Regresé reconocido al recibimiento que se me dispensó por todo el pueblo sin distinción alguna.

Ha estado visitándome una comisión de protegidos por el Patronato de Ciegos, haciéndome entrega de veinte "jerseys" de punto para los soldados.

No puedo por menos de resaltar este gesto del cual espero que tomen buena nota aquellos que no siendo ni ciegos ni pobres adoptan una actitud pasiva que, a más de ser inhumana, va contra el propio instinto de conservación.

No acaban de enterarse y será decirse de una forma completamente "persuasiva".

También he de hacer un agradecimiento en nombre de los soldados que hayan de recibir el obsequio, a don Julio Dutoit Asencio por su envío de un importante donativo de mantas.

Milicias Nacionales A los hombres y a las mujeres

Onubenses:

Aquellos que por su edad u ocupaciones no puedan prestar servicios activos en las Milicias pueden sin embargo contribuir a la gran obra de redención de la Patria, inscribiéndose en ellas como cooperadores.

Tened entendido que todo buen español debe ser a su vez un miliciano, en activo o en reserva, no pertenecer a una organización militarizada es tanto como ir contra los que ofrendaron su vida por la Patria.

Mujeres de Huelva: También vosotras podeis inscribiros en este 4.º escalón que se va a formar y no cabe duda conocido vuestro patriotismo y generosidad, la recaudación llenará las atenciones a que se dedique.

A las Milicias, pues. No lo dudéis un instante, el dilema es salvar a España o ir contra España.

Detalles de inversión de las cantidades que se recauden así como inscripción de las personas que lo deseen; en las oficinas de Milicias, calle Rábida número 28 (Escuela de Capataces de Minas) del 10 a 12 los días laborables.

Con objeto de que también puedan contribuir los obreros las cuotas de suscripción serán de una peseta tope mínimo y lo que se recaude se empleará en atender los gastos de escritorio, material y limpieza que ha ocasionado la insubordinación del Batallón de Voluntarios de esta capital; en proveer a las compañías que se vayan organizando de cornetas y tambores y facilitar a todos los soldados de dicho Batallón prendas de abrigo interiores y exteriores.

Ha sido hundido el destructor rojo «Ferrandiz» por los cruceros nacionales

Y el también destructor rojo «Gravina» ha tenido enormes destrozos

Por conductos que nos merecen crédito sabemos que entre los cruceros nacionales "Canarias" y "Almirante Cervera" han hundido, mejor dicho, han destruido por completo al destructor rojo "Ferrandiz".

Ambos cruceros también han causado enormes destrozos al destructor "Gravina", de los rojos como el "Ferrandiz".

De tal naturaleza son estos destrozos que se supone que el "Gravina" haya corrido ya la misma suerte que el otro.

Lo ocurrido ha tenido lugar a unas 20 millas de Gibraltar. Oficialmente no está confirmada la noticia.

Los ciegos dan un ejemplo del que es preciso copiar

Hoy, ha estado en el Gobierno civil una comisión de acogidos al Patronato de Ciegos.

Estos comisionados eran portadores de unos paquetes conteniendo veinte chalecos de punto, con destino a los soldados que luchan por la salvación de España.

De sus fondos sociales, estos pobres hombres, privados de la luz, han dedicado una cantidad para contribuir al abrigo de esos batalladores que están sometidos a las inclemencias del tiempo.

De lo constituido en fondo de socorro para ellos —que tanta ayuda necesitan— han separado una parte, quitándose la atención de sus propias necesidades. Por ello, es doblemente elogiable la acción y por ello, resalta más la inacción de aquellos que porque pueden, están obligados a dar bastante más que los ciegos.

LETTRAS DE LUTO

Sufragios

Ayer a las diez de la mañana en la capilla de la Milagrosa, se celebraron solemnes honras fúnebres por el eterno descanso del alma del que fué respetable señor don Juan García Orta, con motivo del novenario de su fallecimiento.

Al piadoso acto asistieron numerosas personas, plena demostración de los afectos que en vida gozara el finado, así como lo mucho que se estima en Huelva, a la familia doliente, a la que renovamos nuestro sincero pesar.

También fueron aplicadas por su alma todas las misas que se dijeron ayer libre de intención en la iglesia de la Merced, capilla de la Milagrosa, Santo Angel, Teresiana y Asilo de Ancianos.

SOCIETE GENERALE DE TRANSPORTS MARITIMES A VAPEUR

MARSEILLE

Servicios rápidos por vapores correo a Rio JANEIRO, SANTOS, MONTEVIDEO y BUENOS AIRES admitiendo pasaje.

SALIDA DE CADIZ los días 10 y 23 de cada mes.

Para informes: **EMILIO HUART** Consignatario CADIZ

Depositaría de Hacienda de Huelva

AVISO

Por el presente se hace saber a todos los Habilitados y perceptores de haberes del Estado la obligación ineludible que tienen, de hacer este mes descuento días de haber para la suscripción nacional, según orden de la Junta de Defensa Nacional fecha 25 de los corrientes.

Huelva 29 de septiembre de 1936.

AYUNTAMIENTO

Manifestaciones del Gestor Mayböll

Al recibimos hoy el gestor Mayboll nos dijo: Son muchas las personas que vienen a mí con una carta de recomendación de alguna de mis amistades, para que se les de "ficha" para comer en los comedores de caridad, y tengo que hacer la advertencia que es inútil molestar a nadie para ese objeto. El que tenga necesidad de usar los comedores solo tiene que dar su nombre, domicilio y personas que componen su familia en la Oficina de Policía Municipal. Esta se encarga de lo demás. A nadie se le niega comida y mientras se pueda comerá todo el que lo necesite. Cuando no podamos, a cerrar, y no será ni por nuestra culpa ni por nuestro gusto.

El 25 de octubre se celebrará la rifa del solar cedido por don Juan Gutierrez en la que el importe de la recaudación se dividirá en partes iguales a favor de Falange, Ejército y Cocinas. La papeleta solo vale una peseta y espero que se las quiten de las manos a las bellas señoritas de la centuria femenina, encargada de venderlas.

Pensaba hoy hacer un recordatorio de lo que dije días pasados sobre el reloj de la Concepción. Estaba a punto de olvidarlo y recibo un ofrecimiento. El maestro relojero de la Joyería Regent, don Manuel Melin, se compromete a hacer gratuitamente el montaje o reparación del que existía si algo ha quedado de él y el artista convecino nuestro don Pedro Gómez, hace, también gratuitamente, el pintado de la esfera. Ya saben los comerciantes encargados de llevar a la práctica mi idea, que tienen estos gastos, menos que hacer.

No sin cierta satisfacción les digo que hoy ha habido cigalas en Huelva. No lo digo desde el punto de vista de abastos (no quiero entrar en el terreno del gestor Blanco) sino en el de Policía Municipal y ya saben ustedes a lo que me refiero...

Manifestaciones del Gestor Blanco

El Delegado de Abastos, don Gonzalo Blanco, al conversar con los periodistas les comunicó lo siguiente:

Tengo algo muy importante que decir a ustedes y es que como podrán observar en los establecimientos de tejidos suelen poner el precio solo en los artículos sin especificación de la medida y esto va a terminar en seguida. Es condición precisa al poner el precio la palabra METRO y cuando el cliente adquiera tela le den esta medida y no la "clásica vara", pues no es más que un fraude cubierto lo que se viene efectuando.

Ni que decir tiene que el público debe darse por enterado y exigir esta medida completa, pues agentes de la Autoridad Municipal se dedicarán a comprobar el cumplimiento de esta orden y se sancionará fuertemente a los comerciantes desaprensivos que continúan efectuando este negocio "bis".

También sírvanse dar a conocer que todos, absolutamente todos los empleados de arbitrios municipales tienen cobrado sus haberes hasta el día 20 del actual inclusive, divulgando esta noticia para que a su vez cumplan los compromisos que tengan contraídos y no aleguen que el Ayuntamiento aún no les ha pagado pues es totalmente falso.

Como escasea el espacio en vuestros periódicos, mañana les daré otras notas. Gracias señores.

Los «flechas» rinden su homenaje ante la conquista de Toledo

Las horas de la noche, durante las cuales se festejó en Huelva la gloriosa conquista de Toledo no fueron las más adecuadas para que los "flechas" se sumaran al júbilo popular.

Aguardaron al día de ayer para exteriorizar su alegría y a las seis y media de la tarde hicieron acto de presencia en las calles de la capital en correctísima forma.

Precedida ésta por los cornetas y con su escuadra de gastadores —estampa admirable y admirada por todos— hicieron los "flechas" su entrada por la Concepción, con una marcialidad que en sus días de arrancaba el aplauso.

Era para ver en estos niños lo "en ello" que iban, lo seriamente que desempeñan su cometido y la esperanza que suponen.

Falange Española, con sus jefes, estará orgullosa de sus "flechas".

Para ellos pedimos que cuando vayan formados no se consienta que ni chiquillos ni mayores les entorpezcan en su paso. Que con cillo, se desluce a veces el desfile y el desfile de los "flechas" ha de respetarse, dejándose diáfana su marcha.

Como íbamos diciendo, los "flechas" continuaron hasta la calle Joaquín Costa, hasta hacer alto ante el Gobierno civil, cantando el Himno de Falange que fué escuchado por el público saludando al uso falangista.

Desde los balcones del Gobierno, las autoridades presenciaron este simpático y patriótico acto de los "flechas", que durante su recorrido fueron objetos de los más calurosos y merecidos elogios y repetidas ovaciones.

Nuestra efusiva felicitación a ellos y a quienes los dirigen con tanto acierto como plausible resultado.

Así, se hacen hombres y así se hace patria.

CINEMA PARK

LOCAL PREVISTO DE TOLDO

Mañana, desde las seis y media de la tarde FOX FILM presenta la magnífica película **HABLADA Y CANTADA EN ESPAÑOL**, titulada

No dejes la puerta abierta

por **RAUL ROULIEN, ROSITA MORENO y ROMUALDO TIRADO.**

La más alegre comedia.

La más risueña interpretación.

El libro más gracioso.

La música más agradable.

Su argumento tiene la suficiente consistencia para que el público siga con interés el desarrollo del film, pródigo en incidencias y sorpresas, que mantienen viva la atención.

Preferencia, 0,50.

Niños, 0,30.

...

El jueves **DIPLOMACIAS**, en español.

...

El viernes **LA DOLOROSA**, por Rosita Díaz Gimeno.

Servicio Hispano-Portugués entre 12 Horas 12-Sevilla y Lisboa-12 Horas 12

Empresas Casal y Palmense Combinadas

Billete de ida ó vuelta 42 pesetas

Billete de ida y vuelta valedero por 90 días 68 pesetas

EMPRESA CASAL

LINEA DE VIAJEROS Y CORREOS

Sevilla a Alcalá de Guadaíra.—Sevilla a Utrera.—Sevilla a Mairena, Vico y Carmona.—Sevilla a Aracena, Alájar, Cortegana, Jabugo y Rosal de la Frontera.

Estación de Jabugo a Higuera de la Sierra.

Esta empresa, para facilitar el acceso a las Grutas de las Maravillas, enlazará con los trenes de turismo en Estación de Jabugo y expedirá un billete de ida y vuelta a precios reducidos. Oficinas: Almirante Lobo número 15 (Puerta de Jerez) Teléfono 25.337.—(Sevilla.)

Bazar Mascarós

Ferretería al por Mayor y Menor

Neveras

Heladoras

Ventiladores

Veladores con tapa de mármol

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Fundada en 1864

Capital y Reserva Ptas. 137.795.880.94

INCENDIOS. (Explosiones, Cosechas, Pérdida de alquileres Paralización de trabajo, Recurso de vecinos, etc.)

ACCIDENTES. (Ley de Accidentes del Trabajo, Agricultura, Individuales, Automóviles, Rep. Civil, etc.)

VIDA. (Pólizas para casos de Vida, Muerte e Invalidez, Rentas Vitalicias, Dotes, etc.)

MARITIMOS. (Buques y Mercancías.)

ROBO Y TUMULTO POPULAR. (Mobiliarios, Mercaderías, Metálico)

Cobradores, Atracos, etc.)

VALORES. (Transportes de alhajas, Títulos, Billetes de Banco, etc.)

Agencias en todos los pueblos de la provincia

Subdirección de Huelva: **JOAQUIN ARAGON**

Plaza de las Monjas, 3 — Apartado 125 — Teléfono 1520

En Huelva, un mes. 2,50 Pesetas
Fuera, trimestre. 7,50
Extranjero, año. 70,-

Joaquin Costa, 13.—Teléfono 1132
Redacción y Administraciones
Alameda Sundheim, 7.—Teléf. 1430
APARTADO DE CORREOS 43

El general Queipo de Llano ante el micrófono

La charla de anoche

Los marxistas deben haber visto ya que no se vence con mentiras

A pesar de las «victorias» que pregonan se vuelven locos llamando a milicianos rojos

Sevilla.—El general Queipo de Llano en su charla de anoche comenzó diciendo:

—No puede hablarse hoy de otra cosa que de la toma de Toledo. Los defensores del Alcázar son el asombro del mundo entero. Con su resistencia de sesenta días han escrito una página de gloria para la historia marxista y no menos gloriosa corresponde a las fuerzas libertadoras que han arrollado a un enemigo cuatro veces superior en número. Los marxistas deben haber visto ya que no se nos ven con mentiras, pero no desisten de ellas. Ayer, cuando todo el mundo conocía la noticia de la toma de Toledo, Radio-Madrid aseguraba que Toledo no ha sido, ni será tomado por los «fasciosos» y Radio-Barcelona afirma que las victorias de los milicianos continúan en el sector de Toledo. También afirma una de las Radios marxistas que muy pronto caerán los últimos «rebeldes» que todavía resisten entre los muros del Alcázar.

De las 1.200 personas que había en el Alcázar, han resultado 84 muertos y 500 entre heridos y enfermos. En los sesenta días de lucha se les han hecho 6.000 disparos de cañón de 75 y 4.000 de 15,1. Esto sin contar con las bombas de la aviación y los gases asfixiantes. Los marxistas han pagado su salvajismo, porque engañado ayer y hoy var recogidos más de 700 cadáveres y se les han hecho mil prisioneros. Menos mal —continúa diciendo— que no hay nadie con tantas tragaderas como los marxistas. En un periódico

de Madrid se publica una fotografía dando cuenta de la rendición de los defensores del Alcázar, y otros periódicos afirman que la vida en Toledo ha recobrado su aspecto normal después de la rendición de la fortaleza.

A pesar de todas las victorias que pregonan, se vuelven locos llamando a milicianos de todas partes para que acudan a defender a Madrid en evitación —dicen— de sorpresas.

La toma de Toledo ha despertado en toda España el mismo gran entusiasmo que en Sevilla, y no les leo los telegramas a centenares recibidos por no alargar demasiado esta charla, máxime cuando a continuación va a hablar el ilustre Peman. Hablaré, pues, de otros frentes: En Asturias, las columnas que avanzan por el Nalón continúan su avance hacia Trubia venciendo la encañada resistencia de los mineros. En la sierra de Avila continúa el avance hacia Cebreros, que muy pronto será nuestro.

En Andalucía nos hemos apoderado de Jimena de la Frontera, Almatucín y Gaucín. Al enemigo se le recogieron numerosos muertos y bastante armamento. Un parte oficial que acaba de llegar de Toledo, dice que hoy ha sido rechazado un ataque a Bargas realizado por contingentes llegados de Madrid. Nuestras tropas les salieron al encuentro rechazándoles violentamente, poniéndoles en fuga y persiguiéndoles, causándoles numerosas bajas.

La entrada en Toledo supera a cuanto pudiera describirse. El Alcázar se halla casi por completo destruido. Entre los marxistas muertos en las calles de Toledo, hay ocho capitanes y el jefe del Regimiento Naval número 1, Marcos Gutiérrez. También se han hallado quince rusos. Entre los prisioneros se encuentra un capitán de Estado Mayor, el cual

atestigua que una de las baterías marxistas estaba mandada por franceses. Entre los héroicos defensores del Alcázar destacó el coronel Moscardó, a quien quisieron obligarle los marxistas a rendirse diciéndole que fusilarían a un hijo suyo que estaba en poder de ellos. El coronel Moscardó contestó diciendo que, a pesar de ello, no se rendiría, y los marxistas fusilaron a su hijo. También es digno de mención el capitán Alba, que se ofreció voluntariamente a atravesar el cerco enemigo para llevar un parte a la columna del Tajo, hallando la muerte en la empresa.

Veo que algunas Radios de nuestro sector se han contagiado algo del espíritu de los marxistas, y esto me disgusta. No es cierto que en Villanueva del Duque y en Pozoblanco hayamos rechazado a una columna marxista, por la sencilla razón de que nosotros no tenemos tropas en dichos puntos. Ni hemos sitiado a Málaga ni combatimos en sus calles.

El general Queipo de Llano termina su charla con una nota cómica a cargo de la «Caceta de Madrid», en la cual se cominra al jefe nacionalista y a José María Gil Robles para que se presenten en Madrid a dar cuenta del proceso que se les intruye como supuestos iniciadores del movimiento nacional. Supongo que les faltará tiempo para cumplimentar esa orden y que Madrid se comoverá al ver su obediencia y enseguida los pondrá en libertad.

Doña Sofía Lombana de Prada, 22.

Don Fernando de la Prada Lombana, 23 gramos 500 miligramos. Un puebleño, 6 gramos 500 miligramos.

Doña María y doña Angeles Pineda, 9 gramos 250 miligramos. Doña Josefa Marín de Ponce de León (Manzanilla), 22.

Don Antonio Vázquez y Vázquez, 3.

Don Luis Pérez Peral, 18 gramos 500 miligramos.

Don Cristóbal Mascarós, 17 gramos 750 miligramos.

Doña Concepción Conde de Arzola, 109 gramos 500 miligramos. Doña Pura Losada Ferrer, 16.

Doña Josefa Muñoz de Cerisola, 39.

Doña María Luisa Muñoz de Buendía, 23 gramos 500 miligramos.

Don Juan Iniguez García (Manzanilla), 2 gramos 500 miligramos.

Doña Adela Ugarte viuda de García de Carellán, 126.

Don Manuel Carrera Díaz, 37 gramos 200 miligramos.

Don Juan Fortes Arzeo, 2. Sr. Barquero (juez instructor), 11 gramos 200 miligramos.

Don Antonio Gómez Gálvez, 7 gramos 500 miligramos.

Don José Zayas Fernández y sefiora, 12.

Don Enrique Gómez, 15 gramos 200 miligramos.

Doña Pilar Martín de Corona, 15 gramos 500 miligramos. Sra. de Méndez Camacho, 21 gramos 500 miligramos.

Una tradicionalista, 19 gramos 500 miligramos.

Un amante de España, 2.

Don Diego Garrido y sefiora, (San Juan del Puerto), 125 gramos 200 miligramos.

Srtas. Fila, Maruja y Esperanza Fernández, 27.

Don Luis García Alonso, 2 gramos 300 miligramos.

Don Alfonso Moya Ortega, (Paterna), 127.

Don José María Zarza Miranda (Paterna), 150.

Don Rafael Mojarro Marín, 2.

Srta. María Martel Bernuy, 2. Doña Carmen Spotterno de Ferrer, 1.

Doña Francisca Sánchez Ramos, 2.

Don Juan Ortega Rodríguez, 1. Don Antonio Rode Rovira y hermana, 6.

Don Juan Martínez, 3.

Doña Carmen y doña Antonia Hernández, 2.

Pepito y María Rosa Buendía, 3. Don Juan Vázquez Rodríguez, una onza.

Don Manuel Vázquez y Vázquez, 1.

Doña Josefa Marín de Ponce de León, (Manzanilla), 3.

Don Antonio Vázquez y Vázquez, 4.

Don Cristóbal Mascarós, 1. Doña Josefa Muñoz de Cerisola, 6.

Don Manuel Carrera Díaz, 1. Don Juan Caparros Rodríguez, una.

Doña Teófila Domínguez de Fernández Gómez, 5.

Don Antonio Gómez Gálvez, 1. Don Pedro Toro Sánchez, 2.

Sra. de Méndez Camacho, 2. Don Luis García Alonso, 1.

Encarnita e Isabelita Martín Montero, 2.

Don Eugenio García, una onza. Don Alfonso Moya (Paterna), una onza, media idem y una moneda.

Don José María Zarza Miranda (Paterna), dos onzas y media.

Don Rafael Carrasco Salvador, y sefiora, dos onzas.

Academia provincial de Dibujo y Pintura de Huelva

SAN CRISTOBAL N.º 10
Dirigida por don Pedro Gómez y don Enrique García Orta

Desde primero de septiembre han quedado abiertas las clases de dibujo y pintura en esta Academia, de 3 a 5, como el curso anterior.

MATRICULA GRATUITA.

Este número ha sido visado por la censura militar

Donativos en oro para la reconstrucción del Tesoro Nacional

Oro

Srta. María Martel Bernuy, 7 gramos 500 miligramos.

Don Santiago Cumbreño, 7 gramos 200 miligramos.

Srta. María Teresa Esparducer, 5.

Doña Osoria Vázquez Pérez e Hijos, 21 gramos 500 miligramos.

Doña Carmen Spotterno de Ferrer, 28.

Don Francisco Sánchez Ramos, 24 gramos 300 miligramos.

Don Rafael Rivero y sefiora, 15 gramos 500 miligramos.

Doña Dolores y don Rafael Escobar Orta (Alosno), 102.

Don Enrique Pinzón y sefiora, 24.

Don Antonio Cañas y sefiora 24 gramos 450 miligramos.

Don Rafael Iniguez Dominguez, 12.

Don Restituto Santos Largo, 14 gramos 700 miligramos.

Srta. Rafaela Gancedo Barba, 5 gramos 800 miligramos.

Don Manuel Hernández Villacreses (cabo de Cababineros), 10 gramos 800 miligramos.

Don José Mancheño Gallardo, 9 gramos 500 miligramos.

Srta. Carmen Martín Robles, 25.

Don José López Gómez, 11 gramos 200 miligramos.

Doña Augusta González viuda de Martín Ortiz, 30.

Doña Concepción Zamora viuda de Vázquez, 8.

Doña Isabel Hernández Lomín guez, 4.

Don Eugenio Ruiz Pimentel (Moguer), 16.

Don Manuel Alvarez Martín, 13 gramos 200 miligramos.

Don Juan Vázquez Caballero, sefiora e hija, 96 gramos 200 miligramos.

Doña Francisca López, viuda de Gregorio, 36.

Don Manuel de Burgos y Maza, 34 gramos 200 miligramos.

Doña María García de González Cuéllar, 31.

Don Pedro Contreras García, (San Juan del Puerto), 44.

Srta. M. de la A. C., 6.

Doña Josefa Espinosa, 4. gramos 200 miligramos.

Don Manuel Martín (Nerva), 2 gramos 200 miligramos.

Don Rogelio Moya Arquisjuela, 47 gramos 500 miligramos.

Doña Luisa Barrero de Llanes 2 gramos 500 miligramos.

Don Antonio Rode Rovira y hermana, 41 gramos 200 miligramos.

Don Juan Martínez, 6 gramos 200 miligramos.

Doña Carmen y doña Antonia Hernández, 7 gramos 700 miligramos.

Don Miguel Ortega Herrera, 4.

Don Juan Vázquez Rodríguez, 1 gramo 300 miligramos.

Doña Margarita Fillias de López, 19 gramos 200 miligramos.

Un Guardia civil, 2 gramos 200 miligramos.

Srtas. Pepita y Candelaria Barba Pérez, 21 gramos 500 miligramos.

Un suizo amigo de España, 11 gramos 200 miligramos.

Don Damián Ramos Navarro, 3 gramos 500 miligramos.

Monedas

Doña Dolores Ochoa de Borro Fera, 2 onzas y una de 20 céntimos.

Don Rafael Iniguez Dominguez, 5 monedas de oro.

Don Restituto Santos Largo, 2. Srta. Carmen Martín Robles, 3.

Doña Augusta González viuda de Martín Ortiz, 2.

Adelina Montiel viuda de Castro, 1.

Srta. Pepita y Candelaria Barba Pérez, 1.

Don Juan Vázquez Caballero, sefiora e hija, 1.

Doña Francisca López viuda de Gregorio, 1.

El pasado domingo se celebró en Zalamea el Real un festival taurino con el objeto de reunir unas pesetas con que engrosar la suscripción abierta para el ejército, y huelga decir que el resultado fué magnífico, tanto económico como artísticamente. La plaza abarrotada, en la presidencia guapísimas zalameñas y en el público un entusiasmo enorme que se exteriorizó de manera bien patente al entrar los camaradas Minguela, Garzón y Jiménez, jefe local de la capital, provincial de segunda línea y provincial de Milicias respectivamente que ocuparon un palco. Una ovación ceñida acogió su presencia y el himno de los Falanges cantado a coro y saludado con el brazo en alto, demostró una vez más el entusiasmo de los españoles. Valverde y los pueblos mineros se descolgaron sobre Zalamea y su aspecto era el de un pueblo en la mejor de sus fiestas.

Comenzó el espectáculo con la actuación de Paquito Casado, hijo del célebre Fatigón, que hizo cosas prometedoras de un magnífico estilo. Mató bien y dió la vuelta al ruedo entre aplausos.

Laine conquistó ovaciones en el magnífico tercio de quites con que empezó esta segunda parte y con Torerito y Pascual recogió la ovación desde el centro. Toreó la ovación con la muleta y mató con decisión de dos enteras rodando el animal hecho una pelota. Cortó orejas que rehusó modestamente. Brindó al jefe local de Huelva y sus patrióticas palabras fue-

ron coreadas con un ¡Arriba España!

Torerito de Triana también lució su recio toreo y aunque su novillo fué el más flojo y estaba algo avisado, sacó todo el partido que pudo, y le entró a matar admirablemente descabellando a la segunda. En el centro donde había brindado agradeció los aplausos.

A Pascual Márquez le tocó el más bravo de los tres novillos. A tal señor, tal honor y Pascual toreó a la verónica admirablemente rematando con media superior. Los demás espadas se lucieron en los quites y Márquez muy ajustado y con dominio comenzó a torear al bravo animal, consiguiendo una primera parte de faena esmaltada con naturales de clase y ligando con el de pecho en diversas ocasiones. Pero el novillo seguía pidiendo pelea y la faena se alargó en demasia cediendo terreno el torero. Mató de media un poco caída y salió en hombros.

Todos generosamente contribuyeron con su aportación personal al resultado económico, pero merece especial mención el generoso, don José María Lancha que salió escoltado por aplausos agradecidos a su generosidad y reconocedores de su prestigio, porque el domingo se consagró un ganadero digno de los mayores éxitos y de que muy pronto el hierro zalameño se cotice entre los de torero. Enhorabuena José María Lancha.

El ministro de la Guerra del Gobierno británico, Lloyd George, ha declarado al representante de un importante periódico que carecen de fundamento los rumores circulados asegurando el próximo fin de la guerra europea.

Hace veinte años

Día 29 de Septiembre de 1916

El estudioso joven don José Bravo Suarez, que cursa la carrera de Ingeniero de Caminos, Canales y Puertos, en Madrid, ha obtenido notas sobresalientes en todas las asignaturas, siéndole asignado el número dos de su promoción.

Al medio día de hoy ha dejado de existir víctima de cruel enfermedad el conocido procurador de esta capital don Alfredo Fernández.

Se ha celebrado en Sevilla la segunda corrida de feria de San Miguel, lidiándose seis toros de González Nandín por los hermanos Gallo y Sileri II. La tarde lluviosa y fría, Rafael en el primer toro escuchó una pita tremenda. José lidió al quinto toro prodigiosamente electrizando al público que le ovacionó con delirio. El presidente e institución del público le concedió la oreja. Al igual que ayer saltó de la plaza a hombros.

El señor Gasset ha dicho que le preocupa mucho la huelga de los ferroviarios de Barcelona, tanto más grave cuanto que en las actuales circunstancias se necesitan de todos los medios posibles de transportes. Agregó el ministro

de Fomento que continúa gestionando una solución satisfactoria.

El ministro de la Guerra ha enviado al rey para que lo firme, un decreto firmando el cupo para 1917 en 65 mil hombres.

Comunican de Palma de Mallorca, que a bordo del pailebot "Nuevo Corazón", desembarcaron en el puerto de Alcudia veinticuatro tripulantes del vapor noruego "Vindegen" que fué torpedeado y hundido por un submarino austriaco.

Durante la entrega de las condecoraciones ofrecidas por los Gobiernos de Francia y de las demás naciones aliadas, a la ciudad de Verdun, el diputado por ésta, M. Noel, tuvo ocasión de oír al general Dubois que calculaba en más de 46.000 las granadas caídas sobre la población, citada, desde el 21 de Febrero.

El ministro de la Guerra del Gobierno británico, Lloyd George, ha declarado al representante de un importante periódico que carecen de fundamento los rumores circulados asegurando el próximo fin de la guerra europea.

Laboratorio de Análisis Clínicos

FARMACIA SOUSA

Concepción, 6

Teléfono 1918

HUELVA